

MSF pide a los Gobiernos que exijan a farmacéuticas publicar los acuerdos de licencia de vacunas

Europa Press

3-4 minutos

Médicos Sin Fronteras (MSF) ha pedido a los Gobiernos que exijan "transparencia" a las empresas farmacéuticas en todos los acuerdos de licencia de la vacuna COVID-19, así como en los costes y los datos de los ensayos clínicos.

"Se trata de una cuestión clave considerando los miles de millones de dinero público de los contribuyentes que se han destinado al desarrollo de estas posibles vacunas", señalan a través de un comunicado. "Sin una acción decisiva de los gobiernos exigiendo más transparencia a las empresas, el acceso equitativo a las vacunas COVID-19 está en peligro. La opinión pública tiene derecho a saber qué hay en estos acuerdos: no hay lugar para los secretos durante una pandemia, hay demasiado en juego", ha comentado Miriam Alía, referente de Vacunación de MSF.

Según la organización, las corporaciones farmacéuticas tienen un historial "muy pobre" en términos de transparencia en todos los ámbitos, desde acuerdos de licencia y transferencias de tecnología hasta costes de I+D y datos de ensayos clínicos. Por ello, advierten de que "no se puede confiar en que la industria farmacéutica actúe en interés de la salud pública".

"Mientras no sepamos qué contienen estos acuerdos, la industria farmacéutica seguirá teniendo el poder de decidir quién obtiene acceso, cuándo y a qué precio. Sin una acción decisiva de los gobiernos exigiendo más transparencia a las empresas, el acceso equitativo a las vacunas COVID-19 está en peligro. La opinión pública tiene derecho a saber qué hay en estos acuerdos: no hay lugar para los secretos durante una pandemia, hay demasiado en juego", afirma Alía.

MSF también insta a los investigadores de la vacuna de COVID-19 a revelar los costes y los datos de los ensayos clínicos. "Sin esta información, es imposible que los gobiernos u otros actores de salud exijan precios asequibles y examinen los datos clave de seguridad y eficacia. Dado que los costes de I+D y fabricación se han compensado en gran parte, o en su totalidad, con contribuciones públicas, la ciudadanía merece ver un desglose transparente de estos costes y datos", apuntan.

"A pesar de las reiteradas garantías de los Jefes de Estado de que cualquier vacuna de COVID-19 será un bien público mundial, y de las afirmaciones de que estamos viendo a la industria en su mejor momento, la realidad es que lo que los hechos y la información disponible hasta el momento nos enseñan es que no se puede confiar en que la industria farmacéutica actúe en interés de la salud pública, incluso en estos tiempos sin precedentes. Incluso con miles de millones de dólares de dinero público y de los contribuyentes comprometidos y pagados por estas vacunas y miles de millones de vidas en juego, seguimos estando a ciegas, batallando por conseguir información esencial, como el precio y el suministro de futuras vacunas COVID-19, con lo que esto significa para un acceso equitativo", comenta Roz Scourse, asesora de Políticas de la Campaña de Acceso de MSF.